
Année A 

Premier Dimanche de l'Avent 
 

Le prophète Isaïe rêve : 
"De leurs épées ils forgeront des socs de charrue, et de leurs lances, des faucilles. 
On ne lèvera plus l'épée nation contre nation, on ne s'entraînera plus pour la 
guerre." 
Nous devant notre télévision nous ne rêvons pas: 
L’Ukraine, les Kurdes que les Turcs et le Iraniens veulent anéantir, les pays du 
Sahel livrés à la violence extrémiste et chez nous, toujours plus de précarité et de 
violence, et puis il y a l’avenir de notre planète que certains annoncent 
apocalyptique.  
Devant tout cela, on se sent impuissants et pourtant Saint Paul nous invite à nous 
revêtir pour le combat de la lumière ! A nous revêtir du Christ ! 
Il ne nie pas que nous sommes dans le temps du combat, mais notre armure pour ce 
combat c'est la force même du Christ, la force de l'amour, la force du service, la force 
de la solidarité. 
 

Déjà, nous nous préparons à Noël, et on aurait envie de se dire : "Allez, pour 
quelques jours on fait comme si tout allait bien, on ne regarde plus la dureté de la vie, 
on se fait plaisir !» 
Mais le Christ nous rappelle à l'ordre: "Veillez!" 
Il ne s'agit pas de s'endormir dans le combat de l'amour sinon nous serons comme ces 
gens que le déluge a engloutis alors qu'ils ne se doutaient de rien. 
Nous sommes avertis, notre vigilance ne doit pas être prise en défaut.  
Il nous faut rester branché 24h/24 sur le Christ et sur son Esprit.  
C'est ce que nous rappelle Jésus en saint Luc : 
" Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre cœur ne s'alourdisse dans la 
débauche, l'ivrognerie et les soucis de la vie, et que ce jour-là ne tombe sur vous à 
l'improviste. Restez éveillés et priez en tout temps." (Luc 21,34) 
Le rêve d'Isaïe, tout comme l'enfant de Bethléem, ce n'est pas d'abord une gentille 
histoire, c'est un combat (souvenez-vous du massacre des innocents), et le temps de 
l'Avent nous invite à ce combat spirituel contre les ténèbres qui envahissent notre 
monde, mais d'abord contre celles qui envahissent notre propre vie :  

"Revêtons-nous des armes de la lumière !» 
Si les anciens appelaient ce temps de l'Avent "le carême de Noël", c'est qu'ils avaient 
compris, mieux que nous peut-être, que Noël c'est le combat de la lumière contre les 
ténèbres, (c’est bien la symbolique de la date de Noël au solstice d’hiver) et nous les 
enfants de la lumière nous sommes avec le Christ engagés dans ce combat ! 
 
Comme les disciples au jardin des oliviers, ne soyons pas endormis, alors que le 
maître combat les forces de morts qui tentent toujours d'engloutir l'homme. 
 
Bon Avent ! Bon combat ! 


